Gretel hielt fein Schürzchen auf, daß es alle bie vielen Steinchen fasse. Das schneeweiße Böglein sang:

"Berlen und Cbelftein, Für bie Brotbrofelein."

Da merkten die Kinder, daß die Böglein bankbar dafür waren, daß Hänsel Brokkrumen auf den Weg gestreut hatte, und nun flog das weiße Böglein wieder vor ihnen her, daß es ihnen den Weg aus dem Walde zeige. Bald kamen sie an ein mächtiges Wasser, da standen sie raklos und konnten nicht weiter und nicht darüber. Plöglich kam ein großer schwan geschwommen, dem riesen die Kinder zu: "O schwan seigen wahn, sei unser Kahn!" Und der Schwan neigte seinen Kopf, ruderte zum Ufer und trug die Kinder eins nach dem andern hinüber ans andere Ufer. Das weiße Böglein aber war schon hinüber geslattert und flog immer vor den Kindern her, dis sie endlich aus dem Walde kamen, wieder an der Eltern kleines Haus.

Der alte Holzhauer und seine Frau saßen traurig und still in dem engen Stüblein und hatten großen Kummer um die Kinder, bereuten auch viel tausendmal, daß sie dieselben fortgelassen und seufzten: "Ach, wenn doch Hänsel und Gretel nur noch ein allereinzigesmal wieder kämen, ach, da wollten wir sie nimmermehr wieder allein im Walde lassen" — da ging gerade die Thüre auf, ohne daß zuerst angeklopft worden wäre, und Hänsel und Gretel traten leibhaftig herein! Das war eine Freude! Und als nun vollends erst die kostdaren Perlen und Selessteine zum Borschein kamen, welche die Kinder mitbrachten, da war Freude in allen Ecken, und alle Rot und

Sorge hatte fortan ein Ende.

Die Kornähren.

Es war einmal eine Zeit, aber das ist schon unbenklich lange her, da trugen alle Kornhalme, und auch die von anderem Getreide, volle goldgelbe Ühren herab bis auf den Boden; da gab es keine Armut und keine Hungersnot, niemals, und das war die goldene